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“Lembrem-se disso os confins de toda 
a terra, para que voltem ao Senhor e se 

convertam, e se prostrem, adorando, 
diante dele  todos os povos e as famílias 
das nações. Senhor, sois meu louvor em 

meio à grande assembleia!”  Sl 21(22)

“A manifestação 
do pensamento, a 
criação, a expressão 
e a informação, sob 
qualquer forma, pro-
cesso ou veículo, não 
sofrerão qualquer 
restrição, observa-
do o disposto nesta 
Constituição” – Art. 
220 CF.  Desde o dia 
5 de outubro de 1988, 
quando a Constitui-
ção entrou em vigor, 
a censura está for-
malmente banida no 
Brasil. O constituinte 
foi explícito ao deter-
minar que “nenhuma 
lei conterá dispositivo 
que possa constituir 
embaraço à plena li-
berdade de informa-
ção jornalística em 
qualquer veículo de 
comunicação social”.

 Com determina-
ções dessa nature-
za inclusas na Carta 
Magna, ninguém deve-
ria se atrever a impor 
restrições à produção 
jornalística, cultural 
ou até educativa, prin-
cipalmente porque o 
próprio texto consti-
tucional estabelece 
as salvaguardas tanto 
para os produtores 
quanto para quem 
seja eventualmente 
atingido ou prejudica-
do pelo material vei-
culado. Veda-se, por 
exemplo o anonimato, 
estabelece-se a repa-
ração indenizatória e 
até criminal em favor 
daquele que for ofen-
dido e outras provi-
dências. Mas nunca 
a censura que, numa 
análise mais acurada, 

A inconstitucionalidade da censura
é perniciosos a à socie-
dade. 

 É de se lamentar 
que venham ocorrendo 
tentativas de censurar 
pessoas, instituições 
e principalmente veí-
culos de comunicação 
por conta do interesse 
de segmentos da so-
ciedade. Tenta-se, por 
exemplo, criminalizar o 
veículo de comunicação 
(jornal, rádio, televisão 
ou rede social) por im-
propriedades ditas por 
seus entrevistados. Es-
se é um tipo de censura 
mais odioso do que o 
tradicional onde alguém 
simplesmente impedia 
a veiculação de uma in-
formação. Agora o que 
se pretende é punir o 
meio de comunicação o 
que, na prática, se vier 
a vigorar, vai inviabilizar 
as entrevistas ao vivo, 
onde o entrevistado 
possa dizer algo que ve-
nha a trazer problemas 
ao entrevistador ou vei-
culador.

Há 37 anos, quando 
a Constituição entrou 
em vigor, ainda não exis-
tiam as redes sociais 
– que só surgiram em 
1995. Nem mesmo a in-
ternet, onde se abrigam 
as redes sociais, estava 
à disposição, pois en-
trou no Brasil em 19º88, 
mas restrita ao meio 
universitário. Contudo, 
a evolução tecnológica 
a definiu como o poten-
te meio mundial de co-
municação. A sociedade 
e as forças do Estado 
têm de reconhecê-la 
dessa forma. As redes 
sociais, por analogia e 

função, devem ser com-
paradas aos veículos 
tradicionais de informa-
ção e, como diz a Cons-
tituição, não podem 
ser censuráveis. Todo 
o arcabouço de comu-
nicação, independente 
do meio tecnológico em 
que habita, é veículo (ou 
ferramenta) de interes-
se comunitário, onde as 
informações publicadas 
constituem direitos da 
população e servem co-
mo orientação ao cida-
dão. Tolhe-las é privar a 
sociedade do seu direito 
de saber as coisas que 
são do seu interesse 
pessoal, social ou pro-
fissional. Logo, a cen-
sura não pode existir. 
Especialmente quando 
é inconstitucional, caso 
do Brasil.

Infelizmente, vive-
mos a polarização po-
lítica, onde os atores 
desse teatro (muitas 
vezes de horrores) não 
se comportam como 
simples adversários. 
Agem como inimigos ir-
reconciliáveis e tentam, 
de todas as formas, 
prejudicar e até destruir 
o oponente. Precisamos 
baixar a fervura e apon-
tar a política no rumo da 
paz e do entendimento. 
Da mesma forma que 
nenhum veículo de co-
municação ou produtor 
de conteúdo pode ser 
censurado, também 
não devem ser alijados 
de qualquer meio de 
comunicação os adver-
sários que incomodam 
ou contestam os pode-
rosos.

Precisamos, com 

toda urgência, ter defi-
nido claramente o re-
gime das redes sociais 
para evitar que atuem 
ao sabor dos interesses 
de seus controladores 
ou de autoridades ar-
bitrárias. O Congres-
so Nacional, titular da 
produção de leis, tem o 
dever de trabalhar para 
dirimir as dúvidas e im-
pedir que o novo meio 
de comunicação venha 
a sofrer aleijões deter-
minado por interesses 
que não são os do seu 
grande número de usu-
ários. Redes sociais, 
Inteligência Artificial e 
todas as ferramentas 
que porventura forem 
surgindo no âmbito da 
rede de computadores 
têm de ser assimiladas 
e moduladas para que 
prestem o melhor do 
seu serviço à comuni-
dade. Jamais deverão 
ser subjugadas a inte-
resses corporativos, 
políticos, ideológicos ou 
de qualquer outro gru-
po ou segmento. Tê-las 
íntegras e disponíveis é 
interesse da sociedade. 
Mantê-las sob a égide 
da Constituição é dever 
dos Três Poderes (Le-
gislativo, Executivo e 
Judiciário), cada um den-
tro de suas prerrogati-
vas e sem qualquer fito 
de inovar além do que 
permite a Lei Maior.

Tenente Dirceu 
Cardoso Gonçalves

dirigente da ASPOMIL 
(Associação de Assist. 

Social dos Policiais 
Militares de São Paulo)  - 

tenentedirceu@terra.com.br

Entre o bem e o mal
Depois de muitos experimentos e tentativas, 

o doutor Jekyll finalmente obteve um resultado 
transformador em seu laboratório. Agora ele 
era capaz de optar pela sua porção boa ou má. 
Ele poderia continuar sendo o dedicado médi-
co, civilizado e respeitado na sociedade vitoria-
na, empenhado em suas pesquisas e disposto 
a contribuir para o bem-estar geral através do 
conhecimento. Mas, ao tomar da sua nova dro-
ga, também poderia ser Mr. Hyde, uma versão 
selvagem e sem escrúpulos de si, entregue aos 
prazeres e à luxúria. Jekyll usava dessa desco-
berta para gozar de plena liberdade moral e as-
sim deleitava-se pelas ruas de Londres. De acor-
do com seus interesses, ora era o médico, ora 
o monstro, até o dia em que perdeu o controle 
sobre suas transformações.  

A sinopse acima vem do clássico “O Médico 
e o Monstro”, de Robert Louis Stevenson, publi-
cado em 1886. Tal livro influenciou profunda-
mente a literatura mundial e tornou-se uma das 
obras mais adaptadas para o teatro, o cinema e 
a televisão. Quando comecei este texto, minha 
intenção era fazer uma análise sobre o homem 
em seu estado de natureza e divagar sobre ser 
ele bom ou mau. Até usaria Hobbes e Rousseau. 
Seria uma abordagem repleta de intelectualida-
de e elegância e, bem provável, chatona. 

Felizmente, ao reparar que essa obra do 
Stevenson também influenciou a cultura pop, 
me lembrei de quando a li pela primeira vez. No 
mesmo instante me recordei do “Professor Alo-
prado”, um filme estrelado por Eddie Murphy 
que muito me divertiu na infância. Tive a certeza 
de que o longa era uma inspiração stvensoniana. 
E, como uma descoberta sempre leva à outra, 
fiquei sabendo que se tratava de uma refilma-
gem, pois lá nos anos sessenta o Jerry Lewis já 
tinha feito uma película com a mesma temática.

Agora você pode perguntar, que proveito ti-
rar de tudo isso? Eu sei lá, acontece que tem 
dias que não estamos para reflexão, graças a 
Deus descobri isso a tempo, ainda no segundo 
parágrafo, antes de gastar meus miolos filoso-
fando Hobbes e Rousseau. 

Vou deixá-los para outra ocasião, quando 
Hobbes parar de uivar e Rousseau rescindir o 
contrato.
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Londrina é uma das 
seis cidades brasileiras 
que irá receber o mé-
todo Wolbachia para 
combater a dengue. 
Essa iniciativa envolve 
a liberação de mosqui-
tos Aedes aegypti com 
a bactéria Wolbachia, 
para que se reprodu-
zam com os mosquitos 
locais e, como resulta-
do, reduzam os casos 
de dengue na localida-
de. Para implementar 
esse trabalho na ci-
dade, várias reuniões 
têm sido realizadas 
desde março, com re-
presentantes da Wolrd 
Mosquito Program 
(WMP) Brasil e Fun-
dação Oswaldo Cruz 
(Fiocruz), entidades 
responsáveis pela apli-
cação do método no 
Brasil, mais as equipes 
da Secretaria Municipal 
de Saúde (SMS) e do 
Governo do Paraná.

Durante os encon-
tros, foram esclareci-
das as dúvidas sobre 
o método e houve a 
apresentação do cro-
nograma de ações. Ou-
tro ponto importante é 
que as liberações dos 
mosquitos Aedes ae-
gypti com Wolbachia, 
chamados de Wolbi-
tos, só ocorrem de-
pois de uma pesquisa, 
que já foi realizada em 
Londrina e apresentou 
96% de aprovação dos 
munícipes.

 Foto: Divulgação/WMP

Londrina se prepara para implementar 
Método Wolbachia de combate à dengue

A partir dessa pesqui-
sa, a liberação dos Wol-
bitos está prevista para 
começar em julho de 
2024. Depois da soltura 
dos mosquitos, o moni-
toramento será feito de 
forma quinzenal e men-
sal, para avaliação dos 
resultados. A previsão é 
que os trabalhos sigam 
até junho de 2025.

As localidades que 
serão contempladas 
com a soltura dos mos-
quitos também foram 
definidas: todos os bair-
ros da região norte; 
região sul, União da Vi-
tória, Califórnia e PIND; 
região leste, Califórnia, 
Vila Fraternidade, Anta-
res, Ernani Moura Lima, 
Abussaf, Lindóia e Ide-
al; região oeste, Jardim 
Bandeirantes, Leonor e 
Olímpico; região central, 

Vila Brasil, Vila Recreio, 
Vila Nova, Shangri-lá e 
Vila Casoni.

O secretário muni-
cipal de Saúde, Felippe 
Machado, destacou o 
envolvimento de Londri-
na na implantação desse 
método inovador e que 
repercutiu em ótimos re-
sultados onde já foi apli-
cado. “É uma satisfação 
muito grande para o Mu-
nicípio fazer parte desse 
projeto, em relação a 
essa nova tecnologia de 
enfrentamento de com-
bate à dengue, proposta 
pelo Ministério da Saúde 
em parceria com a Fio-
Cruz. Esse é um método 
que tem se consolidado 
em alguns municípios 
com grande efetividade 
e muitos estudos cientí-
ficos apontam reduções 
expressivas em relação 

ao número de casos e 
indicadores epidemioló-
gicos da dengue. Londri-
na tem se organizado, no 
que compete às ações 
do Município, para con-
seguirmos implementar 
essa tecnologia o mais 
rapidamente possível”, 
apontou.

Além de Londrina, 
outras cinco cidades no 
Brasil foram seleciona-
das para receber a tec-
nologia nesta nova fase 
de expansão do Método 
Wolbachia: Foz do Igua-
çu (PR), Uberlândia (MG), 
Presidente Prudente 
(SP), Natal (RN) e Join-
ville (SC). A tecnologia já 
existe nas cidades do Rio 
de Janeiro e Niterói (RJ), 
Campo Grande (MS), Belo 
Horizonte (MG) e Petroli-
na (PE).Sobre o Método 
Wolbachia

Sobre o Método 
Wolbachia

O Método Wolbachia 
consiste na liberação de 
mosquitos do Aedes ae-
gypti com Wolbachia, 
para que se reproduzam 
com os mosquitos Aedes 
aegypti locais, estabele-
cendo, aos poucos, uma 
nova população destes 
mosquitos, todos com 
Wolbachia.

A Wolbachia é uma 
bactéria presente em cer-
ca de 50% dos insetos, 
inclusive em alguns mos-
quitos, no entanto, não é 
encontrada naturalmente 
no Aedes aegypti. Quando 
presente neste mosqui-
to, a Wolbachia impede 
que os vírus da dengue, 
Zika, chikungunya e febre 
amarela urbana se desen-
volvam dentro dele, con-

tribuindo para redução 
da transmissão destas 
doenças.

Uma vez que os mos-
quitos com Wolbachia 
são liberados no am-
biente, eles se reprodu-
zem com mosquitos de 
campo e ajudam a criar 
uma nova geração de 
mosquitos com Wol-
bachia. Com o tempo, a 
porcentagem de mos-
quitos que carregam a 
Wolbachia aumenta, até 
que permaneça alta sem 
a necessidade de novas 
liberações.

Um estudo realizado 
na Indonésia apontou 
uma redução de 77% 
dos casos de dengue nas 
áreas que receberam os 
mosquitos com Wol-
bachia. No Brasil, mais 
especificamente em 
Niterói, os dados preli-
minares aferiram uma 
redução de 69% nos ca-
sos de dengue e redução 
de 56% nos casos de 
Chikungunya e 37% dos 
casos de Zika.

Este método de con-
trole das arboviroses 
foi desenvolvido pelo 
World Mosquito Pro-
gram (WMP), na Austrá-
lia, e atualmente está 
presente em mais de 
20 cidades de 14 países. 
Além disso, os dados 
de monitoramento re-
velam que os Wolbitos 
estão se estabelecendo 
em níveis muito bons 
nos territórios.
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PAPO DE ESPORTE
Por: Guilherme Lima

E agora... o que vou fazer 
com o meu fusquinha?...
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CMA vai debater proibição de carro novo a gasolina ou diesel a 
partir de 2030. A Comissão de Meio Ambiente (CMA) aprovou 
no último dia 10, um requerimento de audiência pública para 

instruir o projeto de lei que institui a política de substituição dos 
automóveis movidos a combustíveis fósseis. O projeto (PLS 

304/2017), de autoria de Ciro Nogueira (PP-PI), proíbe a venda de 
veículos novos a gasolina ou diesel a partir de 2030 e suspende 

a circulação desses veículos a partir de 2040. O pedido de 
debate aprovado (REQ 14/2024 - CMA) é de autoria do senador 
Carlos Viana (Podemos-MG), relator da proposta no colegiado. 
Ai pergunto... o que vou fazer com o meu fusquinha?... Pois é, 

com muito sacrifício, juntei por muitos anos, em uma popança, 
economizei a cervejinha e o churrasco com a família e os amigos, 
nos finais de semana, passei em branco muitos aniversários, até 

de casamento, para poder adquirir um fusca todo estropiado, 
com o motor esbaforido, pneus carecas todo desbotado. Mais 

alguns anos de economia, consegui recuperá-lo, deixando novinho, 
cheiroso. Que alegria, que felicidade! Embora, com todos os anos 

de espera, a família tenha crescido e já não cabe no fusquinha, 
mas sempre programamos as saídas, e alguém sempre fica para 

cuidar do cachorrinho e da casa. Mas, como diz o ditado: “alegria 
de pobre dura pouco”... agora querem proibir a circulação do meu 
fusquinha pela cidade, e muito menos pelas rodovias...  Vou ser 
obrigado usá-lo como vaso, plantar flores e deixá-lo de enfeite 
no jardim... Como teremos eleições para vereador neste ano, 
acho que a contragosto da família, vou me lançar candidato... 
quem sabe consigo entrar no meio político e ganhar dinheiro 
para adquirir um carro que não seja movido a combustíveis 
fósseis! Este é o meu, o seu, o nosso Brasil. Perdeu Mané!!!

Rua Astorga, 272

(43) 3345-1884

Tratamentos
Exclusivos Para
Seu Pet!
Equipe unificada e
especializada nas terapias
integrativas.

rosavivavet43 99674-1884

Kássia A. P. Menolli 
CRMV-PR 10746

Luciana C. N. de Carvalho 
CRMV-PR 8143

Responsável Técnico

A quantidade de médicos no Pa-
raná aumentou 96% de 2011 para cá, 
segundo dados da Demografia Médica 

Domicílios de todos os conti-
nentes desperdiçaram mais de 
1 bilhão de refeições por dia em 
2022, enquanto 783 milhões de 
pessoas foram afetadas pela fo-
me e um terço da humanidade en-
frentou insegurança alimentar. O 
desperdício de alimentos continua 
a prejudicar a economia global e a 
fomentar as mudanças climáticas, 
a perda da natureza e a poluição. 
Do total de alimentos desperdiça-
dos em 2022, 60% aconteceram 
no âmbito doméstico, com os ser-
viços de alimentação responsáveis 

O Deputado Estadual Tercílio 
Turini (MDB) convida a comunidade 

para o lançamento de sua pré 
candidatura a prefeito de Londrina 

neste sábado, 27,  às 9 horas, 
no Hotel Crystal  (R. Quintino 

Bocaiúva, 15 - Centro, Londrina), 
com as presenças confirmadas do 
Deputado Anibelli Neto Presidente 

Estadual do MDB,  Deputado 
Baleia Neto, Presidente Nacional 
do MDB ,  do Deputado Federal  

Sérgio Souza, autoridades 
municipais e estaduais.

Tercílio Turini pré 
candidato a prefeito 

de Londrina

Médicos no Paraná 2024, elaborada pelo Conselho Fede-
ral de Medicina (CFM). O levantamen-
to, divulgado nesta segunda-feira (8), 
aponta que o estado tinha 18.972 mé-
dicos há 13 anos e, agora, conta com 
37.144 profissionais. Com isso, a densi-

dade por mil habitantes também cres-
ceu: passou de 1,82 para 3,20 médicos 
por cada grupo de mil pessoas. No 
Paraná, são 19.740 médicos e 17.404 
médicas. A média de idade desses pro-
fissionais é de 43,58 anos, enquanto a 
média do tempo de formado chega a 
17,37 anos. Na distribuição pelo territó-
rio, verifica-se 15.902 médicos atuan-
do na capital, Curitiba, ou seja, 43% do 
total, e 21.242 no interior. 

Desperdício

por 28% e o varejo por 12%.
Perspectiva brasileira

Se levado em conta apenas par-
tes usualmente comestíveis dos 
alimentos, o desperdício anual per 
capita, com base no estudo piloto 
no Rio de Janeiro, é de 29 kg. Deste 
montante, 21% são formados por 
produtos de panificação (11%) e 
frutas e hortaliças (10). "O desper-
dício de alimentos é uma tragédia 
global. Milhões de pessoas passa-
rão fome hoje, enquanto alimen-
tos são desperdiçados em todo o 
mundo"

Um filho após o 
falecimento do pai... 

Colocou sua mãe em um 
lar, e visitava-a de vez em 

quando. Um dia, recebeu uma 
chamada do asilo, informando 
que ela estava morrendo. Foi 
correndo ver a mãe antes de 
ela morrer. Perguntou a ela: 

- O que você quer que eu 
faça por você, mamãe?

- Quero que coloque 
ventiladores no asilo, porque 

não há e o calor é insuportável. 
Quero que compre geladeiras 
também, para que a comida 
não fique estragada. Muitas 

noites tive que ir para a cama 
sem ter comido nada!

O filho disse-lhe surpreso: 
- Mas agora você está me 

pedindo essas coisas enquanto 
você está morrendo? Porque 

não me disseste antes?
A mãe respondeu triste: 
- Eu me acostumei a viver 
com a fome e o calor, mas 
meu medo é que você não 

consiga se acostumar quando 
seus filhos não se esforçarem 
para cuidar de você em casa 

e te mandarem para aqui, 
quando estiver velho!!
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Na última 
sexta-feira, dia 
17 de abril, a 
cidade de Ibi-
porã viveu um 
momento his-
tórico com a 
i n a u g u r a ç ã o 
oficial da nova 
Praça Jardim 
Cinquentenário. 
Autoridades do 
legislativo mu-
nicipal e fede-
ral, do executi-
vo, e membros 
da comunidade 
local estiveram 
presentes para 
celebrar esse 
marco.

Os morado-
res demonstra-
ram um envol-
vimento ativo, 

Ibiporã é finalista na XII Edição do
Prêmio Sebrae pela Inclusão Produtiva

O Centro Tecnoló-
gico do Trabalhador 
de Ibiporã (CTTI), foi 
o projeto destaque 
inscrito pela prefei-
tura por meio da se-
cretaria do Trabalho. 
O CTTI é um espaço 
dedicado à qualifi-
cação e preparação 
para o mercado de 
trabalho, contribuin-
do para a inserção 

de pessoas tanto em 
empregos formais 
quanto no empreende-
dorismo.

O Prêmio Sebrae 
Prefeitura Empreende-
dora (PSPE) reconhece 
e valoriza iniciativas 
inovadoras lideradas 
por governos munici-
pais, visando aprimo-
rar o ambiente de ne-
gócios, estimular o 

empreendedor ismo 
e promover o desen-
volvimento territorial. 
Ibiporã está compro-
metida em criar um 
ambiente favorável 
aos negócios, o que é 
fundamental para im-
pulsionar o desenvol-
vimento econômico e 
social da região.

O processo de ava-
liação para chegar a 

esse resultado ocor-
reu ao longo de vários 
meses, desde a inscri-
ção até a premiação 
estadual. A jornada 
incluiu etapas como 
inscrição, habilitação, 
recurso, pré-sele-
ção estadual, visita 
técnica e julgamento 
estadual. O projeto 

de Ibiporã, conforme 
apresentado para a 
premiação, foi inte-
grado a um livro pu-
blicado e distribuído 
a todos os prefeitos 
participantes, desta-
cando-se entre os 30 
projetos dos três fina-
listas de cada uma das 
10 categorias.

A conquista de Ibi-
porã na XII Edição do 
Prêmio Sebrae é mo-
tivo de orgulho para 
toda a comunidade 
e demonstra o com-
promisso da cidade 
com a promoção da 
inclusão social e o 
estímulo ao empre-
endedorismo. 

Núcleo de Comunicação Social/PMI

Prefeitura Municipal de Ibiporã inaugura 
nova praça no Jardim Cinquentenário

preenchendo ca-
da canto da praça 
com vida e energia, 
transformando -a 
em um ambiente 
caloroso e aco-
lhedor para todas 
as idades. Parti-
das de vôlei, tênis 
de mesa e xadrez, 
juntamente com os 
registros especiais 
na obra que se en-
contra no local, re-
presentando a fa-
mília ibipoarense, 
e muita diversão 
no parque fizeram 
desta noite um 
momento único.

Este é mais um 
importante inves-
timento realizado 
pela Prefeitura de 
Ibiporã, demons-

trando seu com-
promisso em pro-
mover qualidade 
de vida por meio de 
espaços que refle-
tem eficiência de 
gestão e cuidado 
com o bem-estar 
da população.

O projeto, con-
cebido integral-
mente pela Pre-
feitura através da 
Secretaria de Pla-
nejamento e exe-
cutado pela Secre-
taria de Serviços 
Públicos, Obras e 
Viação, foi acom-
panhado e fiscali-
zado em todas as 
etapas para garan-
tir sua harmonia 
com o planejamen-
to estabelecido.

A Praça Jardim 
Cinquentenário re-
presenta um no-
vo espaço público 

e um símbolo do 
progresso e de-
senvolvimento de 
Ibiporã, proporcio-

nando um local 
de encontro e 
lazer para toda 
a comunidade.

Evento marcou com alegria a entrega de um espaço 
que trará mais qualidade de vida para Ibiporã

Foto: Divulgação

Foto: Divulgação
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Maio está chegan-
do e, para celebrar a 
força do trabalhador 
cambeense, vem aí 
mais uma edição da 
tradicional Festa do 
Trabalhador. O even-
to, que é um marco na 
cidade, será realizado 
no Dia do Trabalho, 
1º de maio, no Cen-
tro Esportivo Castelo 
Branco, na Rua Hum-
berto Moreschi, 395, 
das 9h às 17h.

E para que seja 
mais um grande dia 
para todos, a Prefei-
tura de Cambé, atra-
vés da Secretaria de 
Educação e Cultura e 
Secretaria de Espor-
tes e Lazer está pre-
parando uma progra-
mação especial com 
atrações culturais, 
espaço e brincadeiras 
para as crianças, pra-
ça de alimentação, 

Na programação da festa está a apresentação da Café Society

Prefeitura Municipal de Cambé organiza mais 
uma edição da tradicional Festa do Trabalhador

Torneio do Trabalha-
dor, serviços de outras 
secretarias e muito 
mais. E o melhor, tudo 
de forma gratuita. “A 
Festa do Trabalhador é 
uma tradição de nossa 
cidade e um dos even-
tos mais esperados pe-
la população, pois reú-
ne famílias inteiras em 
um clima de harmonia, 
confraternização e 
diversão. Ano passa-
do fizemos uma festa 
maravilhosa, lotada, e 
este ano queremos fa-
zer ainda melhor”, ava-
liou o prefeito Conrado 
Scheller. 

A animação fica 
por conta da Traveling 
Band, que é uma banda 
de rock de Cambé, com 
mais de 15 anos de ex-
periência, e repertório 
vasto com clássicos do 
estilo dos anos 1960 
à 1990; e também da 

Café Society, um gru-
po que conta com per-
formances exclusivas, 
mais de 15 integran-
tes, entre músicos e 
dançarinos, e 10 anos 
de mercado. As apre-
sentações começam a 
partir das 14 horas.

A festa recebe a 
fase final do Torneio 
do Trabalhador, que já 
está com inscrições 
abertas. Todos os ti-
mes locais de futebol 
amador estão aptos 
a participarem. Para 
isso, é só comparecer 
na Secretaria Municipal 
de Esportes e Lazer, na 
Rua Brasília, 911, até o 
dia 24. A fase regional 
do Torneio será no dia 
28, nos campos do No-
vo Bandeirantes, Santo 
Amaro, São Francisco 
e Caramuru. E a fase 
final será junto com a 
Festa, no dia 1, no Cen-

tro Esportivo Castelo 
Branco.

A secretária munici-
pal de Educação e Cul-
tura, Estela Camata, 
faz um convite para to-
da a população do mu-
nicípio. “Está chegando 
a Festa do Trabalhador 
e nós estamos, através 
da Secretaria de Edu-
cação e Cultura, pre-

parando esse dia muito 
especial em parceria 
com a Secretaria de 
Esportes e Lazer, com 
a programação espor-
tiva, e outras Secreta-
rias. Para o dia, fica aqui 
o convite para o traba-
lhador participar com 
a sua família, que além 
do campeonato espor-
tivo, vamos ter muitas 

atividades e tudo de 
forma gratuita. Será 
um dia muito festivo 
para o trabalhador que 
merece esse momen-
to, que trabalha tanto 
ao longo do ano, e tem 
esse dia especial que a 
Prefeitura de Cambé 
está preparando para 
todas as famílias do 
nosso município”, disse.

 Foto: Divulgação
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Com o prazo pa-
ra a declaração do 
Imposto de Renda 
Pessoa Física em 
andamento (até 
31/05) é importante 
lembrar que, ao re-
alizar a declaração, 
o contribuinte que 
tem imposto a pa-
gar pode colaborar 
com projetos so-
ciais que atendem 

Foto: H3 Filmes

Lar São Vicente de Paulo incentiva doações do IR
para fundos vinculados ao Estatuto do Idoso

pessoas idosas. 
A forma de fazer 

isso é destinando 
parte do imposto de-
vido para fundos vin-
culados ao Estatuto 
do Idoso, escolhendo 
entre as esferas de 
atuação nacional, es-
tadual ou municipal. 

O Lar São Vicente 
de Paulo, instituição 
de longa permanên-

cia que atende mais 
de 100 idosos em 
Londrina, é uma en-
tidade que recebe re-
cursos de subvenção 
que vêm de fundos 
vinculados ao Esta-
tuto do Idoso.

“Apesar de não 
ser possível des-
tinar a doação di-
retamente para o 
Lar São Vicente  de 

Paulo na declaração 
do IR, consideramos 
importante que as 
pessoas saibam que 
podem doar para 
projetos sociais em 
prol dos idosos”, frisa 
Eder Kumacura, ges-
tor do Lar. 

Ele orienta  que,  
ao optar pela doação 
para fundo do idoso, 
o contribuinte esco-
lha a esfera munici-
pal, o que aumenta 
a possibilidade de 
que os recursos che-
guem até a entida-
de -  que é uma das 
maiores mais tradi-
cionais de Londrina, 
atuando com sua 
capacidade total de 
105 vagas.

Segundo o con-
tador do Lar São Vi-
cente de Paulo, Val-
dir Marques da Silva,  
por meio da doação 

o contribuinte e po-
de abater até 6% do 
Imposto de Renda 
devido ou aumentar 
a restituição em até 
6%, limitada a 3% 
para cada tipo de 
ação social. 

No caso dos fun-
dos para idosos, a 
doação pode ser fei-
ta diretamente na 
declaração, com o 
valor sendo pago 
na primeira cota ou 
cota única do im-

posto. É necessário 
escolher o modelo 
completo da de-
claração, conferir 
o valor do imposto 
devido e confirmar 
a opção “Doações 
Diretamente na De-
claração”. O próprio 
programa gerador 
se encarregará de 
incluir automatica-
mente o valor das 
doações na lista de 
deduções do Impos-
to de Renda. 

Foto: H3 Filmes
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Fone: 3338.1604

Rua Serra da Graciosa, 193
Jd.Bandeirantes - Londrina

BAZAR

TREV

BALCÃO DE NEGÓCIOS

Automóveis/ Serviços

Bazares

Padaria

SÚMULAS CLASSIFICADOS

ANUNCIO GRATUITO
Faça seu anúncio gratuito nos classi-
ficados do Jornal União.  É muito fácil, 
envie por mensagem seu texto de até 
3 linhas para o email: classificados@
jornaluniao.com.br ou se preferir en-
vie por WhatsApp: (43) 3327-3242.

SEJA UM CONSULTOR(A)
Seja um (a) consultor (a) Tupperware  
Tratar com Patrícia (43) 99997-6329 
whats ou Intagram: @patriciapierini.
tw

FORD KÁ 2011
Vendo Ford Ká Prata ano 2011 com 
vidros e travas elétricas, 4 pneus 
novos. Carro particular, 2º donocom 
baixo KM. Interessados ligar para (43) 
99992-1020
  

HONDA BIZ
Vendo Honda Biz 2006, pneus novos, 
toda revisada. R$5.000. Telefone: 
(43) 99992-1020 

BARBEIRO
Corto cabelos e faço barbas em do-
micílio. Pessoas idosas, acamadas, 
impossibilitadas de ir a um salão. 
Agende horário pelo WhatsApp: 43 
9945-6886

Cabeleireiros

DE ABRIL DE 2024
EDIÇÃO DE 26

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE
LICENÇA AMBIENTAL MUNICIPAL SIMPLIFICADA

A CLARO S.A. torna público que recebeu da Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente – SEMMA/LONDRINA/PR a Licença Ambiental Simpli-
ficada para sua Estação Rádio Base (ERB) situada na Av. Pedro Car-
rascoAlduan, s/nº Jardim Continental - LONDRINA/PR. – PRLDA53.

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE
LICENÇA AMBIENTAL MUNICIPAL SIMPLIFICADA

A CLARO S.A. torna público que recebeu da Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente – SEMMA/LONDRINA/PR a Licença Ambiental Simpli-
ficada para sua Estação Rádio Base (ERB) situada na Av. das laranjei-
ras, s/nº, Jardim Interlagos - LONDRINA/PR. – PRLDA54.

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE
LICENÇA AMBIENTAL MUNICIPAL SIMPLIFICADA

A CLARO S.A. torna público que recebeu da Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente – SEMMA/LONDRINA/PR a Licença Ambiental Simpli-
ficada para sua Estação Rádio Base (ERB) situada na Rua Luíza Betti, 
nº 77 – Gleba Lindóia – LONDRINA/PR. – PRLDA60.
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PAPO DE ESPORTE
Por: Guilherme Lima

PIADASPIADAS
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Por Eleine Maria

Lasanha de frango 
com molho rosé

Ingredientes:

Molho

- 3 colheres (sopa) de azeite;
- 6 dentes de alho picados;
- 15 tomates picados;
- Sal e pimenta-do-reino a gosto;
- 1 lata de creme de leite (300g).

Recheio

- 500ml de água;
- 1 pacote de massa para lasanha 
pré-cozida (500g);
- Óleo para untar;
- 3 xícaras (chá) de frango cozido e 
desfiado para rechear;
- 1/2 xícara (chá) de folhas de manje-
ricão picada para polvilhar;
- 3 xícaras (chá) de queijo muçarela 
ralado para polvilhar;
- 1 xícara (chá) de queijo parmesão 
ralado para polvilhar;
- Folhas de manjericão para decorar.

Modo de preparo:

Em uma panela, em fogo médio, co-

loque o azeite e frite o alho até dourar.
Adicione o tomate picado, refogue 
por 5 minutos, retire do fogo e bata 
no liquidificador.
Tempere com sal, pimenta, volte o 
molho para a panela, em fogo médio, 
e mexa até ferver.
Desligue e adicione o creme de leite.
Em outra panela, ferva a água.
Coloque a massa da lasanha nessa 
água por 1 minuto.
Escorra com a ajuda de uma escu-
madeira e arrume em um refratá-
rio retangular pequeno untado com 
óleo.
Faça uma camada de frango e regue 
com uma porção do molho rosé.
Polvilhe com o manjericão picado e 
cubra com a muçarela.
Repita a operação terminando com 
uma camada de massa.
Polvilhe com o queijo parmesão e le-
ve ao forno médio, preaquecido, por 
20 minutos ou até dourar.
Retire do forno e sirva decorada com 
folhas de manjericão.
Tempo de preparo: 40min
Rendimento: 4 porções
(https://guiadacozinha.com.br/re-
ceitas)

Para fazer a desinfecção de verduras é necessário 
utilizar 200 mL de vinagre para 1 litro de água 

ou 1 colher de sopa de água sanitária para 1 
litro de água por um período de 15 minutos para 

que a desinfecção seja efetiva. É necessário 
fazer novo enxágue após a desinfecção.

Dicas de Cozinha

Certo dia um co-
ronel chamou tres 
de seus melhores 
recrutas e disse:

- Vou fazer um 
teste com vocês, 
quem for mais ob-
servador subira de 
cargo.

Disse então o co-
ronel entregando 
uma foto ao 1º:

- Marcelo, o que 
você vê de estranho 
nesta foto?

- Facil senhor,  
respondeu Marcelo - 
este homem que es-
ta nesta foto só tem 
uma orelha.

- Como? Seu idiota, 
burro o homem da 
foto esta de perfil, su-
ma da minha frente.

Entregou então a 
foto ao 2º recruta.

- Landinho, o que 
você vê de estranho 
nesta foto?

- Senhor desco-
bri, este homem tem 
uma orelha só.

Hein? Outro burro 
ignorante, nesta foto 
o rapaz esta de perfil 

seu idiota.
Finalmente entre-

gou ao 3º recruta, Eli-
seu, por sua vez olhou, 
e olhou por vários mi-
nutos a foto e então 
respondeu:

- Senhor, este ho-
mem usa lentes de 
contato.

- Aleluia, Eliseu, ate 
que em fim, um ser in-
teligente neste quartel, 
é exatamente isto mes-
mo, só me diga, como 
foi que você descobriu 
que ele usa lentes de 
contato?

- Facil senhor, é 
impossível ele usar 
óculos pois ele só tem 
uma orelha....

Conversa entre um 
casal de velhinhos:

O marido Daniel diz:
- Amor se nóis di-

vorciá, ocê nunca vai 
achá um homi iguar a 
eu...

A mulher:
- Deus te ouça!!!

Entrevistadora:
- Boa tarde, é uma 

pesquisa: Quando esta 
em um ônibus e entra 
uma idosa o senhor ce-
do o lugar?...

- Com certeza não!
- Então o senhor 

é um tremendo mal 
educado...

- Não senhora eu 
sou o motorista...

Estou convencido 
que caminhamos 
para a extinção:
A minha bisavó 
teve 08 filhos...

A minha vó teve 
06 filhos...

A minha mãe 
teve 04 filhos...
Eu, 02 filhos...

A minha filha... 01 gato...
O gato... castrado..

Rafael no telefone:
- Alô...
- Pois não!...
- Só liguei para te 

dizer que te amo!! Mui-
to!!!

- Senhor, aqui é uma 
fábrica de cervejas...

- Eu sei...





12 anos

Rogério

Desde 1994 servindo você e sua família!
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Na manhã da 
quinta-feira (25), no 
CT, em Londrina-PR, 
Guilherme Belinta-
ni, sócio da Squadra 
Sports que adquiriu 
à SAF do Londrina 
Esporte Clube se 
reuniu com os con-
selheiros do Tuba-
rão para esclarecer 
dúvidas e se aproxi-
mar da associação.

Em quase uma 
hora de reunião, 
Belintani trouxe o 
debate, ouviu os 
conselheiros e ti-
rou dúvidas sobre 
o presente e fu-
turo do Tubarão. 
“Primeiro é preciso 
reconhecer a im-
portância do Con-
selho Deliberativo, 
independente de 
quem votou favo-
rável ou contrário 
ao projeto, o res-
peito que nós te-
mos ao Conselho e 
a cada conselheiro. 
Queríamos passar 
para eles a visão 
de médio e longo 
prazo para eles, ter 
a oportunidade de 
passar as primei-
ras informações e 
ouvir também é im-
portante. Foi muito 
positiva, agradeço 
demais os conse-
lheiros, que repre-

Em reunião no CT, o sócio da Squadra Sports teve a 
oportunidade de conversar com conselheiros do clube

Guilherme Belintani se reúne 
com Conselheiros do Tubarão

Foto: Rafael Martins/ Londrina EC

sentam a torcida do 
clube e foi uma pri-
meira boa conversa 
para mostrar o que 
queremos fazer”, en-
fatizou Belintani so-
bre o contato com os 
conselheiros.

“Nós somos só-
cios, a Associação e 
a Squadra são sócios 
do projeto da SAF 
do Londrina, o que 
esperamos é uma 
construção coletiva. 
Chego na cidade ago-
ra, tenho que entrar, 
batendo na porta, en-
trar com humildade, 
lembrando que quem 
já vive aqui há mui-
tos anos ou é nasci-
do aqui, vai saber me 

mostrar os caminhos 
muito mais facilmen-
te do que aprenderia 
sozinho. Esse é meu 
objetivo com cada 
conselheiro e cada 
torcedor também, 
estar aprendendo 

sobre a cidade, a 
história do clube pa-
ra poder tomar as 
melhores decisões”, 
afirmou Guilherme 
Belintani sobre a reu-
nião com os conse-
lheiros do LEC.

Foto: Rafael Martins/ Londrina EC

As Corridas Unimed Inspira tem como ob-
jetivo, promover à população londrinense um 
evento em prol de uma vida mais saudável. No 
primeiro ano do evento, que foi em 2015, ocor-
reu apenas a etapa Day. Nos anos seguintes, já 
começaram a ocorrer duas, acrescentando ao 
evento a etapa Night, todas com o objetivo de 
promover uma ótima saúde e qualidade de vida.

Em todos os eventos, a Unimed Londrina 
traz o Espaço Saúde, com atividades e tendas 
recheadas de informações. No espaço é possí-
vel encontrar, por exemplo, pilates, aferição de 
pressão, teste de glicemia, entre outras ativida-
des. Ainda, as corridas contam com uma pre-
miação para os três primeiros colocados, além 
de um kit super especial de participação.

No último domingo, 24, aconteceu mais uma 
Corrida Unimed Inspira. Nesta edição diurna, 
os dois mil inscritos competiram em provas 
de 4 ou 8 km, kangoo jump (4 km), caminhada, 
cãominhada ou corrida kids (de 200 a 500 m). 
O evento também contou com uma categoria 
destinada aos atletas da instituição Pernas Pre-
ciosas.

Corridas Unimed 
Inspira uma vida 
mais saudável

Mais uma prova da Unimed 
concluída com muita determinação 

e superação. Correr faz bem pro 
corpo e pra alma. O Professor Billy 
de Paula, participou e  conquistou o 

2° lugar na categoria 70/75 anos
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Um casal de namora-
dos estavam namo-
rando bem à vontade. 
De repente, a menina 
pediu para o namora-
do:
- Diga no meu ouvido 
algo que me deixe lou-
quinha.
Então, ele disse:
- Você está gorda!

- Amor, me diga algo 
doce.

- Brigadeiro.
- Não, algo bonito.
- Cachorrinhos.
- Não! Diga algo sexy!
- A vizinha.

A mulher acorda no 
meio da noite e percebe 
que seu marido, Apare-
cido não está na cama. 
Ela coloca o robe, desce 
as escadas procuran-
do por ele, e o encontra 
sentado à mesa da co-

zinha, com uma xícara 
de chocolate quente na 
frente. Cido parece ter 
pensamentos profun-
dos, apenas olhando pa-
ra a parede. Ela observa 
como ele enxuga uma 
lágrima de seus olhos.
- Qual é o problema, que-
rido? Por que você está 
aqui esta hora da noite? 
- Ela sussurra ao entra 
na sala.
Cido olha para cima de 

sua bebida:
- É o 20º aniversário do 
dia em que nos conhece-
mos.
Ela não consegue acre-
ditar que ele se lembra e 
começa a chorar. E Cido 
continua:
- Você se lembra, há 20 
anos, quando começa-
mos a namorar? Eu tinha 
18 anos e você só 15, - 
disse ele solenemente.
Mais uma vez, a mulher 
é tocada até às lágrimas 
pensando que seu ma-
rido é tão carinhoso e 
sensível.
- Sim, eu lembro, - ela 
responde.
Cido faz uma pausa. As 
palavras não vinham fa-
cilmente.
- Você se lembra quan-
do o seu pai nos pegou 
no banco de trás do meu 
carro?
- Sim, eu me lembro, - 
disse a mulher, em uma 
cadeira ao lado dele.
Cido continuou.
- Você se lembra quando 
ele empurrou a arma na 
minha cara e disse: "Ou 
você se casa com a mi-
nha filha ou eu vou ter 
certeza de que você vai 
passar os próximos 20 
anos na prisão?"
- Lembro também, - ela 
respondeu bem baixi-
nho.
Cido suspirou enquanto 
limpava outra lágrima 
de seu rosto e disse:
- Pois é, eu teria saído ho-
je!

Marcelinho era tão hipo-
condríaco, mas tão hipo-
condríaco que numa das 
incontáveis consultas 
do médico, foi logo per-
guntando, com extrema 
preocupação:
— Doutor eu acho que eu 
estou doente...
— Que novidade... — re-

truca o médico — o que 
foi desta vez, Marcelinho?
— Bem, é que eu descobri 
que há mais ou menos 
dois anos minha mulher 
está me traindo e...
— Ei, eu acho que você de-
veria então procurar um 
advogado, um consultor 
matrimonial e não um 
médico!
— Calma doutor, deixa eu 
terminar: é que ela me 
trai há dois anos e até 
hoje não me nasceu ne-
nhum chifre! Será que é 
problema de cálcio?

Eliseu viciado em traba-
lho chega em casa um 
pouco mais cedo e pega 
a mulher na cama com 
outro. Furioso, Eliseu 
pega o revólver, encos-
ta na cabeça do sujeito, 
quando este o interrom-
pe:
— Por favor, senhor. Eu 
não tive culpa nenhuma! 
Eu sou apenas um men-
digo e a sua mulher levou 
demasiadamente a sério 
o que eu lhe disse.
— E o que foi que você dis-
se a ela?
— "A senhora poderia me 
dar alguma coisa que 
o seu marido não usa 
mais?"

A velhinha esposa do 
Paulo pergunta para o 
mesmo que esta inter-
nado e moribundo:
— Meu bem, depois de 
quarenta anos de casa-
do, me satisfaça uma 
curiosidade, você já me 
traiu alguma vez?
— Sim, querida! Uma 
única vez! Lembra-se 
quando eu trabalhava 
na Cacique e tinha uma 
secretária chamada Mar-
garida?
— Sim, me lembro, Paulo!
— Pois é, aquele corpo já 
foi todinho meu!

E após alguns segundos, 
Paulo pergunta:
— E você minha véia, já 
me traiu?
— Sim, meu bem! Mas, foi 
uma uma única vez, Pau-
lo! Lembra-se quando a 
gente morava na Vila No-
va, em frente ao Corpo de 
Bombeiros?
— Sim, me lembro!
— Pois é, aquele Corpo já 
foi todinho meu!

Dirceu volta para casa, 
depois de horas com-
batendo o fogo, doido 
para fazer amor com a 
esposa. 
Tudo encontra-se na 
mais completa escu-
ridão e a esposa está 
choramingando na ca-
ma, reclamando de dor 
de cabeça. Tira o unifor-
me no escuro mesmo, 
fazendo carinhos na 
mulher.
— Não, querido, hoje 
não. Estou para morrer 
de dor de cabeça. Nem 
acenda a luz, que qual-
quer luzinha me irrita.
— Então, querida, vou 
pegar um remedinho na 
sala.
— Nãão, amor. Não me 
acenda nenhuma luz, 
por favor. Vá até a far-
mácia do seu Zé e com-
pra um remédio pra 
mim, vá.
Dirceu, assustado, ves-
te-se no escuro mesmo 
e corre para a farmácia:
— Seu Zé, me vê um re-
médio para dor de cabe-
ça, urgentemente, que 
minha mulher está para 
morrer, gemendo na ca-
ma.
— Tudo bem, Dirceu, 
mas me responda uma 
coisa: você não é bom-
beiro?
— Sou, e daí?
— O que tá fazendo vesti-
do de guarda?

Desde 1994 servindo você e sua família!

Ibiporã Cambé

05 cidades DE AGOSTO DE 2021
EDIÇÃO DE 20 A 26

No último dia 13, o 
prefeito José Maria, 
junto ao secretário de 
Educação, Antonio Pra-
ta Neto, assinaram o 
Termo de Fomento com 
a Fundação de Apoio 
ao Desenvolvimento da 
Universidade Estadual 
de Londrina (FAUEL), 
para implementação de 
uma escola bilíngue em 
Ibiporã.

Estavam presentes 
também a vice-prefeita 
Maricélia de Sá, a direto-
ra-presidente da FAUEL, 
professora Graça Maria 
Simões Luz, a assesso-
ra de projetos da FAUEL, 
Mariele Cestari, a coor-
denadora do projeto e 
mestranda em Educa-
ção, professora Vivian 
Saviolli, a professora da 
Universidade Estadual 
de Londrina, Dra. Miche-
le El Kadri, o professor 
colaborador da Univer-

Prefeito José Maria e diretora-presidente da 
FAUEL, profª Graça Maria Simões Luz assinam o 

Termo de Fomento

Administração municipal assina 
termo de fomento com FAUEL

A cidade de Cambé, por meio da Secre-
taria de Esportes, vai receber o projeto de 
mini-handebol da Confederação Brasileira 
de Handebol (CBHb). Segundo informações 
da CBHb, o mini-handebol é uma atividade 
de iniciação aos princípios da modalidade e 
é destinado à crianças de 6 a 11 anos. Cam-
bé e Londrina são as únicas cidades da re-
gião contempladas com o projeto.

Juliano Melo, professor de educação 
física e técnico das equipes femininas de 
handebol da Secretaria de Educação, expli-
ca que a CBHb disponibiliza materiais de di-
vulgação e de treino aos municípios. “Esse 
é um projeto muito importante e que nos co-
loca no cenário nacional do esporte”, come-
mora. De acordo com ele, a Secretaria de 
Esportes ainda estuda, junto à Secretaria 
de Educação, como vai ser feita a inserção 
do mini-handebol nas escolas do município. 
“Nós já contamos com festivas de mini-han-
debol com a presença de quase todas as es-
colas do município”, pontua. Segundo o pro-
fessor, a administração municipal também 
fornece cursos de capacitação aos profes-
sores da rede.

Juliano Melo ressalta que a cidade tam-
bém conta com escolinhas de treinamento, 
que dão continuidade no esporte para as 
crianças que se interessarem. “Essas escoli-
nhas têm turmas que vão até a idade adulta, 
que participam de festivais, campeonatos e 
jogos amistosos, além das competições re-
gionais e estaduais”, detalha.

O professor também destaca a impor-
tância de incentivar a prática de esportes 
entre as crianças. “Criar o hábito saudável 
da prática de atividades físicas e do esporte 
é fundamental, visto que o índice de obesida-
de está aumentando. Além disso, o esporte 
também promove a socialização das crian-
ças”, conclui.

Cambé
recebe projeto de 

mini-handebol

sidade, Ms. ATef El Ka-
dri, as diretoras pedagó-
gica e administrativa da 
Secretaria de Educação, 
Josilaine Amancio e Ma-
rianna Reghin, a coorde-
nadora de língua inglesa 
da rede de ensino muni-
cipal, Luciana Bressan e 
a auxiliar administrati-
va Fernanda Paes, que 
intermediou a parceria 
entre FAUEL e adminis-
tração municipal. 

Com valor de R$ 
250.000,00, o ter-
mo foi desenvolvido 
nos termos da Lei nº 
13.019/2014, que regu-
lamenta as parcerias 
entre as Organizações 
da Sociedade Civil e a 
Administração Pública. 
Uma vez firmada a par-
ceria, o município imple-
mentará a primeira es-
cola bilíngue do Paraná, 
sendo mais uma inicia-
tiva pioneira da gestão, 

possibilitando aos ibipo-
raenses o acesso a um 
formato de educação 
que, atualmente está in-
serido apenas no ensino 
privado.

Na ocasião, o prefei-
to José Maria ressaltou 
a importância de olhar 
a educação como um 
dos pilares de desenvol-
vimento das crianças. 
Além disso, deve-se le-
var em conta a relevân-
cia do aprendizado de 
um segundo idioma, que 
irá proporcionar maio-
res chances futuras no 
mercado de trabalho.

Considerando tam-
bém a infância como o 
período mais proveito-
so para se aprender e 
guardar informações, a 
introdução de uma nova 
língua, desde os anos 
iniciais, irá trazer ainda 
mais benefícios para os 
alunos da rede muni-
cipal. Dessa forma, no 
primeiro ano de proje-
to, serão contemplados 
50 professores e até 
250 alunos do Berçário 
I, Berçário II, Maternal, 
Pré I, Pré II, 1º e 2º ano 
do ensino fundamental.

O trabalho será re-
alizado por uma equi-
pe multidisciplinar da 
FAUEL, coordenada pe-
la professora Ms. Vivian 

Bergatini Saviolli, atual 
coordenadora de educa-
ção infantil da St. James 
International School. 
Caberá à Fundação de 
Apoio ao Desenvolvi-
mento da Universidade 
Estadual de Londrina, 
proporcionar assesso-
ria e consultoria à Se-
cretaria de Educação, in-
cluindo a elaboração do 
projeto político pedagó-
gico, desenvolvimento 
do currículo integrado, 
produção de material 
didático, formação de 
professores para o con-
texto bilíngue, além do 
acompanhamento pre-
sencial e remoto duran-
te todo o processo de 
implementação.

A escola municipal 
selecionada para desen-
volvimento do projeto, 
contará com ensino in-
tegrado português/in-
glês, abrangendo toda 
a comunidade escolar, 
desde equipe adminis-
trativa, recepção, auxi-
liares de cozinha e lim-
peza. De acordo com o 
secretário Prata Neto, 
esta ação irá desenvol-
ver uma maior imersão 
do aluno, proporcio-
nando o aprendizado 
natural de ambos os 
idiomas, em todos os 
conteúdos ministrados.
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Na i
Ol i ve ira

Musa do 
A t h l e t i co 

Paranaense 
2020

As Musas do Brasi-
leirão foram as atra-
ções do programa 
The Noite.  Entrevis-
tadas pelo apresen-
tador Danilo Gentili, 
as musas revelaram 
segredos das suas 
carreiras e participa-
ram até de um "teste 
cardíaco". 

Em um clima de 
pura alegria, descon-
tração e desinibição 
as Musas do Brasilei-
rão, Camila Rodrigues 
(Santos), Luh Macedo 
(São Paulo), Rosân-
gela de Jesus (Fla-
mengo), Maia Muller 
(Palmeiras), Carol 
Candelária (Corin-
thians), Zazá Palmeira 
(Bragantino), Tamiris 
Lúcio (Ceará), Allana 
Franco (Atlético-GO) 
e Micheli Rocha (In-

Musas do Brasileirão 
participaram do programa 

The Noite com Danilo Gentili

Foto: Lourival Ribeiro / SBT

ternacional), revelaram 
segredos sobre suas 
vidas pessoais, profis-
sões e também expli-
caram como se torna-
ram as musas de seus 
times.

Durante a entrevista 
as musas ressaltaram 
a diversidade do Mu-
sa do Brasileirão, onde 
qualquer mulher po-
de se candidatar e co-
mentaram sobre suas 
profissões antes de se 
tornarem modelos. Foi 
revelado que no time 
de beldades existem 
uma professora, uma 
psicóloga, uma corre-
tora de seguros e até 
mesmo uma enfermei-
ra. 

Ousadas, as musas 
do São Paulo, Flamen-
go e Palmeiras ainda 
revelaram que estam-

param o amor ao 
time na pele, e mos-
traram as tatuagens 
íntimas feitas em ho-
menagem às agre-
miações.

Até o guitarrista da 
banda Ultraje a Rigor, 
Marcos Kleine, entrou 
na brincadeira e foi 
"seduzido" pela musa 
do seu time do cora-
ção, Maia Muller do 
Palmeiras e também 
pela musa do arquir-
rival Corinthians, Ca-
rol Candelária. Por 
qual Musa será que 
os batimentos cardí-
acos foram maiores?

O programa The 
Noite, vai ao ar em 
todo o Brasil na ma-
drugada de segunda 
para terça, a partir 
das 00h:45, no SBT. 
(Lipe Aramuni)

DE ABRIL DE 2024
EDIÇÃO DE 26

A cidade de Ibi-
porã celebra mais 
uma conquista es-
portiva de desta-
que, evidenciando 
o compromisso da 
prefeitura com o 
desenvolvimento 
do esporte local. 
Renato Morena, 
popularmente co-
nhecida como Re-
natinha, participou 
da 28ª Maratona In-
ternacional de São 
Paulo no domingo 
(7/4), trazendo para 
casa o 1º lugar en-
tre as brasileiras e 
o 6º lugar entre as 
bolivianas, etíopes 
e quenianas.

Organizada pela 
empresa Yescom, a 
Maratona Interna-
cional de São Pau-
lo é uma das prin-
cipais corridas de 
rua do país, ofere-
cendo desafios que 

A atleta Renato Morena, conhecida como Renatinha, alcançou 
o 1º lugar entre brasileiras e o 6º lugar geral na 28ª Maratona 
Internacional de São Paulo, destacando o trabalho de incentivo 

ao esporte promovido pela Prefeitura de Ibiporã

Prefeitura de Ibiporã investe 
no esporte e colhe frutos

vão desde os 42,195 
km da maratona até 
provas de 5 km. O 
evento é reconhe-
cido mundialmente 
pela World Athletics 
e atrai atletas de alto 
nível de todo o mun-
do.

Renata enfrentou 
diversos desafios 
durante a marato-
na, mas se sentia 
preparada para su-
perá-los. Com seu 
treinador, Orlando 
Souza, ela se dedicou 
intensamente por 
semanas, focando 
em estudos, treinos, 
hidratação e prepa-
ro específico. "Claro 
que nos treinos da-
mos 100%, mas na 
competição tem que 
ser sempre mais. 
Liderei a maratona 
até os 35 km, já com 
pensamento de cam-
peã da prova, mas, 
em maratona tudo 
pode acontecer. Fal-
tando os últimos 7 
km, houve a 'quebra', 
ou seja, o corpo não 
reagiu mais, e aca-
bou que as quenia-
nas e a boliviana me 
ultrapassaram. Mes-
mo sabendo que ali 
era o fim de ganhar 

a prova, não desisti e 
lutei para terminar a 
corrida, 42 km e 195 
metros, conseguindo 
assim ser a 1ª brasi-
leira a liderar e che-
gar, subindo ao pódio 
com o 6º lugar geral 
na  categoria Elite 
Feminina e a melhor 
brasileira", contou a 
atleta.

A conquista de Re-
natinha reflete não 
apenas seu talento e 
dedicação, mas tam-
bém o suporte ofere-
cido pela Prefeitura 
de Ibiporã, por meio 
da Secretaria de Es-
portes, Recreação e 
Lazer. O investimen-
to em diversas mo-
dalidades esportivas 
tem proporcionado 
treinos de qualidade, 
incentivos e opor-
tunidades para os 
atletas locais se des-
tacarem em compe-
tições de nível nacio-
nal e internacional.

Londrina  Esporte Clube, na categoria Ju-
venil e sob administração do saudoso Presi-
dente Agostinho Garrote, tivemos o convite 
da Federação Carioca do Rio de Janeiro, para 
participar da Taça Rio de Futebol Juvenil, em 
1997. A nossa delegação foi comandada pelo 
Supervisor Sr. Jair Guelfi, no comando Técni-
co Nei César, Preparador Físico Billy de Paula, 
Massagista Carlos Oliveira e Roupeiro Sr. Os-
valdo Berinjela. 

A equipe ficou instalada no  Bairro de San-
ta Cruz na baixada fluminense. A tabela da 
competição, marcava o primeiro jogo contra 
CFZ "Centro de Futebol Zico" no Estádio da 
Reduc (Refinaria Duque de Caxias) à margem 
da Rodovia Washington Luiz, no Distrito de 
Campos Elísios, que liga Rio de Janeiro à  Belo 
Horizonte. Chegando no Estádio do jogo, após 
a troca de uniforme, levei os atletas para o 
aquecimento, todos os atletas inscritos para 
a competição. Quando acabei o aquecimen-
to, chegou de carro,  perto de onde tínhamos 
aquecido, nada mais que o Sr. Arthur Antunes 
de Coimbra, ele sim, o Galinho de Quintino, o 
imortal Zico, acompanhado do seu Assessor 
de Imprensa Raul Quadros.

Ele Zico com muita humildade e sem de-
monstrar qualquer estrelismo, atencioso  
com as rapaziadas (atletas) e já foi conver-
sando com eles, se prontificando a pose para 
as fotos de boleiragem. E com os meninos 
mais tímidos, ele fazia questão de chamar: “ei 
venha aqui para fazer uma foto com Zico”, e 
conversava com todos, sem qualquer distin-
ção. Esta nossa estada no Rio, em uma das 
nossas folgas da tabela, pedi para o chefe da 
Delegação para liberar eles para levar para 
conhecerem o Estádio do Maracanã,  onde 
fomos bem recepcionado pelo administra-
dor daquele monstro sagrado, depois fomos 
ao Cristo Redentor  e no Posto 11 da  Praia do 
Leblon. Resumo foi 
uma viagem inesque-
cível no bonito e char-
moso Rio de Janeiro. 

Foto: Divulgação

Foto: Divulgação
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